

NOTAS DE PRENSA MARZO 2025

NOTA DE PRENSA N.º 031-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESCUELA DE POSGRADO DE LA UNAJMA DESARROLLÓ EXAMEN DE ADMISIÓN 2025 – I

El domingo 30 de marzo se desarrolló el examen de admisión a la Escuela de Posgrado de la Unajma, desde tempranas horas de la mañana los postulantes se constituyeron en el local académico de Ccoyahuacho para participar de la evaluación de conocimientos y entrevista personal.

Esta convocatoria al examen de admisión 2025 – I de la Escuela de Posgrado de la Unajma, congregó a profesionales que postularon a las maestrías con mención en Educación y Pedagogía Intercultural, Gestión Pública y Tecnología de la Información y Comunicación.

El proceso de admisión fue supervisado por el director de la Escuela de Posgrado, Dr. Abad Antonio Surichaqui Mateo, quien acompañado del Dr. Dennis Hernán Gutierrez Martínez, director de la unidad de posgrado de la Facultad de Ingeniería y el Dr. Juan Solano Gutierrez, director de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Ciencias de la Empresa, verificaron el normal desarrollo del proceso de principio a fin.

NOTA DE PRENSA N.º 030-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

Unajma promueve consumo de producción local

EXPOSICIÓN DE VARIEDADES DE QUESO Y DERIVADOS LÁCTEOS CON MOTIVO DEL DÍA MUNDIAL DEL QUESO

En el marco del Día Mundial del Queso, el equipo de docentes investigadores de la Universidad Nacional José María Arguedas y mujeres de la Asociación de Productores de Leche Vida Sana – APROLENVISA llevaron a cabo una exposición y degustación variedades de queso y derivados lácteos en el local administrativo de nuestra universidad.

La actividad contó con la presencia del rector, Edgar Martínez, y la vicerrectora académica, Cecilia García, quienes destacaron la importancia de la proyección de la universidad a la sociedad a través de la investigación y el trabajo conjunto con los productores locales. Subrayaron que la Unajma no solo genera conocimiento, sino también contribuye activamente al desarrollo productivo de la provincia y mejora la calidad de vida de sus comunidades.

Durante la exposición, se presentaron variedades de queso natural, quesos aromatizados y derivados de la leche como el yogur, promoviendo el consumo de la producción láctea de 200 mujeres de las comunidades de Lliupapuquio,

Champacocha, Ollabamba y Totoral del distrito de San Jerónimo, que son parte del grupo de estudio sobre mejora de la calidad de la leche y mejora de los productos transformados de la leche, investigaciones desarrolladas por la Unajma.

Las autoridades universitarias y la vicepresidenta de Aprolenvisa, Victoria Ccorimanya, reconocieron el trabajo de investigación y asistencia técnica de los docentes investigadores Mg. Rosa Huaraca Aparco (responsable de la investigación), la Dra. Fidelia Tapia Tadeo, el Mg. Edwin Mescoc Cáceres, la Mg. Grecia Valverde Mamani, los tesistas y estudiantes de nuestra casa de estudios.

Con esta iniciativa, la Unajma reafirma su compromiso con la sostenibilidad y el fortalecimiento de la economía regional, impulsando el valor agregado de los productos lácteos y apoyando a las mujeres emprendedoras del sector.

Dato: Pueden adquirir la producción de Aprolenvisa comunicándose al celular 929 412 552.

NOTA DE PRENSA N.º 029-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

EXAMEN DE ADMISIÓN ORDINARIO 2025-I SE LLEVÓ CON TOTAL NORMALIDAD

Las instalaciones de la sede Ccoyahuacho de la Universidad Nacional José María Arguedas abrieron desde las 7 de la mañana para el ingreso de los postulantes que suman 1608, ellos aspiran a ser parte de una de las diez escuelas profesionales.

Desde ese primer momento se cumplieron los protocolos de seguridad establecidos como la revisión de documentos, y que no cuenten con dispositivos electrónicos, además de no llevar polos con capucha y otras vestimentas.

El proceso se llevó con toda la normalidad sin registrar ningún incidente que informar, los postulantes una vez pasado los filtros de control se dirigieron a sus aulas a fin de desarrollar el cuestionario de preguntas.

El rector de la universidad, junto a las autoridades responsables de llevar a cabo este proceso de admisión, estuvo presente a fin de garantizar la transparencia y seguridad.

Las puertas cerraron a las 9:30 de la mañana y el examen durará hasta las 12 del mediodía, el resultado se dará a conocer a través de la página web www.unajma.edu.pe

NOTA DE PRENSA N.º 028-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA Y DIRECCIÓN DESCONCERTADA DE CULTURA APURÍMAC ENCAMINARÁN ALIANZA ESTRATÉGICA

Esta mañana el rector de la Unajma, Dr. Edgar Martinez recibió al Lic. Fritz Navedo Mosqueira director de la Dirección Desconcertada de Cultura Apurímac, quien hizo entrega de un conjunto de textos para nuestra casa universitaria.

Durante su diálogo, también realizaron coordinaciones para concretar la firma de un convenio de cooperación institucional que permitirá articular acciones en beneficio de la comunidad universitaria y la cultura en nuestra región.

Además, dialogaron respecto a la donación de más textos para poner en funcionamiento una biblioteca cultural, así como la asesoría de profesionales en arqueología y arquitectura para proyectos que viene encaminando la Unajma.

NOTA DE PRENSA N.º 027-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA BRINDÓ AUDITORIO, SOPORTE PERSONAL Y TÉCNICO PARA AUDIENCIA DESCENTRALIZADA DE LA COMISIÓN ESPECIAL DE SEGUIMIENTO PARLAMENTARIO AL ACUERDO DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO

En el marco de su agenda representativa, la congresista Elizabeth Taype Coronado, en su calidad de presidenta de la Comisión Especial de Seguimiento Parlamentario al Acuerdo de la Alianza del Pacífico, llevó a cabo una audiencia descentralizada en la ciudad de Andahuaylas. El evento tuvo como objetivo informar a la ciudadanía sobre los beneficios y oportunidades que brinda la Alianza del Pacífico en sectores clave como la educación, economía, comercio y desarrollo de pequeñas y medianas empresas.

El rector de la Universidad Nacional José María Arguedas, Dr. Edgar Martínez, inauguró la sesión resaltando la importancia de generar oportunidades para los estudiantes, permitiéndoles ampliar su horizonte académico y profesional. Asimismo, enfatizó la riqueza de la región Apurímac en productos agrícolas y minerales, subrayando la necesidad de contar con mercados más amplios y alianzas estratégicas que fomenten su desarrollo económico.

Durante la audiencia, un representante del Ministerio de Relaciones Exteriores expuso sobre la historia, fines y objetivos de la Alianza del Pacífico, destacando que no solo se trata de una relación económica, sino que también involucra el fomento de los derechos humanos y la educación.

Por su parte, el Dr. Jorge Ríos Bravo, en representación del Ministerio de Educación, se refirió a las oportunidades de capacitación que tienen los docentes investigadores en Colombia, Chile y México. Además, mencionó los esfuerzos para ampliar la alianza a países como Costa Rica y Singapur, así como la colaboración con Japón, donde ya se han realizado intercambios y pasantías para funcionarios.

En cuanto a los estudiantes universitarios, se informó que la Alianza del Pacífico ofrece un programa de pasantías de un semestre académico, cubriendo gastos esenciales como alimentación, hospedaje, transporte internacional, nacional y local, materiales de estudio y seguro de salud. En 2024, se seleccionaron 190 estudiantes, de los cuales 53 peruanos accedieron a esta experiencia y se recibieron 46 postulantes extranjeros. Los interesados en postular pueden obtener mayor información a través de la página web del PRONABEC.

El representante del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo destacó que la Alianza del Pacífico ha impulsado significativamente las exportaciones peruanas, especialmente en agroexportación y metales, gracias a la exoneración de aranceles entre los países miembros.

Asimismo, la Lic. Nancy Condori, en representación de PROCOMPITE, abordó la importancia del fortalecimiento de las pequeñas y medianas empresas. Señaló que es una prioridad modernizar técnicamente estos emprendimientos, garantizar su acreditación y mejorar los instrumentos de medición de calidad, superando los obstáculos burocráticos para potenciar su crecimiento.

De esta manera, la Universidad Nacional José María Arguedas cumplió un rol clave al brindar el auditorio, así como soporte técnico y personal para el desarrollo exitoso de esta audiencia, contribuyendo a la difusión de información crucial sobre las oportunidades que ofrece la Alianza del Pacífico.

NOTA DE PRENSA N.º 026-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

NUMEROZA DELEGACIÓN DE LA UNAJMA PARTICIPÓ EN EL PASACALLE DEL PUKLLAY 2025

Vestidos con sus trajes típicos multicolores las autoridades, docentes, personal administrativo y estudiantes de la Unajma participaron en el pasacalle de la más grande expresión cultural de la región Apurímac, el Pukllay.

La comunidad universitaria arguediana bailó y cantó al ritmo del carnaval con diversas composiciones andahuaylinas y revaloró las costumbres de nuestro pueblo; en su recorrido por el pasacalle, la numerosa delegación, le dijo a Andahuaylas ¡aquí está tu universidad!

Muy emocionados, el rector de la Unajma, Dr. Edgar Martínez Huamán junto a la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata y el Dr. Manuel Ernesto Paz López, exautoridad de nuestra universidad, lideraron la delegación.

Los estudiantes de la Unajma, quienes organizados a través del Elenco de Danzas Warma Kuyay, complementaron la delegación e hicieron retumbar las calles con su baile y canto emocionando a la población asistente.

NOTA DE PRENSA N.º 025-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

LA UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ MARÍA ARGUEDAS SE INCORPORA A LA RED PANHISPÁNICA DE LENGUAJE CLARO Y ACCESIBLE

La Universidad Nacional José María Arguedas ha sido formalmente incorporada a la Red Panhispánica de Lenguaje Claro y Accesible, un hito que refuerza su compromiso con la claridad y accesibilidad del lenguaje en el ámbito académico y administrativo.

En un comunicado oficial, Santiago Muñoz Machado, director de la Real Academia Española y presidente de la Asociación de Academias de la Lengua

Española, expresó su satisfacción por la adhesión de la universidad a esta iniciativa. "La relevancia de la institución honra a esta iniciativa, que se beneficiará de su valiosa contribución", señaló Muñoz Machado en su misiva dirigida al Rector, Dr. Edgar Martínez.

La Red Panhispánica de Lenguaje Claro y Accesible busca fomentar el uso de un lenguaje comprensible y eficaz en las comunicaciones oficiales, académicas y jurídicas en el mundo hispanohablante. La participación de la Universidad Nacional José María Arguedas contribuirá al desarrollo de estrategias que faciliten la inclusión y la transparencia en la comunicación institucional.

Se informará oportunamente sobre los avances y colaboraciones que surgirán en el marco de esta incorporación.

NOTA DE PRENSA N.º 024-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

COMISIÓN DE ADMISIÓN ACLARA LAS RAZONES DE LA POSTERGACIÓN DEL EXAMEN DE ADMISIÓN

En conferencia de prensa, el presidente de la Comisión de Admisión, Mgtr. Odilón Correa Cuba, junto a los integrantes Mgtr. Henrry Agreda Cerna y Mgtr. Betsy Ramos Pacheco, brindaron detalles sobre la postergación del proceso de admisión, decisión que generó incertidumbre entre los postulantes y la población en general.

Se descarta categóricamente cualquier filtración de preguntas o respuestas del examen de admisión. En ningún momento se generaron preguntas para la prueba, y al momento de detectarse una vulneración al protocolo, los docentes encargados aún no habían iniciado dicho proceso.

Asimismo, se confirmó que los sistemas informáticos no sufrieron ninguna alteración ni vulneración, ya que estos solo entran en operación en horas de la mañana del día del examen.

Luego de haberse sellado el ambiente donde se elaboraría el examen, se encontró un celular mientras los docentes se encontraban cenando. Este hallazgo activó los protocolos de seguridad, entre ellos la notificación inmediata a las autoridades correspondientes, lo que llevó a la suspensión del proceso.

Actualmente, se ha identificado la procedencia y el propietario del dispositivo, dejando el caso en manos de las autoridades para determinar las responsabilidades y, de ser necesario, aplicar las sanciones establecidas en la normativa vigente.

El examen de admisión se ha reprogramado para el domingo 23 de marzo de 2025, manteniendo el mismo horario y lugar. Se informa a los postulantes para que tomen las previsiones necesarias.

La Comisión de Admisión lamenta los inconvenientes ocasionados y aclara que no se aceptarán nuevos postulantes. Aquellos que lo deseen podrán solicitar el reembolso de su derecho de inscripción.

Finalmente, se enfatiza que se están fortaleciendo los protocolos de seguridad y calidad en el proceso de admisión. La Universidad Nacional José María Arguedas reafirma su compromiso con la transparencia y la excelencia, consolidándose como la universidad de la gran nación Chanka.

NOTA DE PRENSA N.º 023-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

PERSONAL DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ MARÍA ARGUEDAS CULMINA CURSO DE MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS

Con el objetivo de fortalecer las capacidades del personal de la Unidad de Servicios Generales, la Universidad Nacional José María Arguedas culminó exitosamente el curso de "Segregación y Manejo de Residuos Sólidos Municipales".

La capacitación, que tuvo una duración de un mes, finalizó hoy con una sesión práctica en la planta de desechos sólidos de la Municipalidad Provincial de Andahuaylas. Durante el proceso de formación, los participantes adquirieron conocimientos sobre el aprovechamiento de residuos sólidos y su transformación en compostaje y otros derivados útiles para la comunidad.

Un total de 30 trabajadores fueron beneficiados con esta iniciativa, la cual contribuirá significativamente a mejorar la gestión de residuos en la institución y en el entorno local. Al finalizar el curso, cada participante recibirá su correspondiente certificación, validando sus competencias en el manejo adecuado de residuos.

Esta capacitación refleja el compromiso de la Universidad Nacional José María Arguedas con la sostenibilidad y el cuidado del medio ambiente, promoviendo prácticas responsables en la gestión de desechos sólidos municipales.

NOTA DE PRENSA N.º 022-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

RECTOR INSPECCIONA PABELLÓN DE CONTABILIDAD PARA SU IMPLEMENTACIÓN

En el marco del compromiso con la mejora de la infraestructura educativa, las autoridades de la Universidad Nacional José María Arguedas (UNAJMA) han iniciado gestiones para la implementación de las aulas de la primera etapa del pabellón de la Escuela Profesional de Contabilidad. Este proceso contempla la adquisición de mobiliario y equipos tecnológicos necesarios para su pronta habilitación y uso por parte de la comunidad universitaria.

El rector de la UNAJMA, Dr. Edgar Martínez, acompañado por el director general de administración, Lic. Franklin Ponceca, realizaron una visita de inspección a las aulas con el objetivo de coordinar con los ingenieros

responsables de la obra y el personal administrativo los procedimientos requeridos para lograr este objetivo.

En paralelo, la construcción de la segunda etapa del pabellón destinado a la Escuela Profesional de Contabilidad y Finanzas avanza a buen ritmo. Esta fase incluirá espacios clave como salas para docentes, un cafetín estudiantil, una sala de estudios, laboratorios, auditorios y otras instalaciones que permitirán equiparar la calidad de la infraestructura de la UNAJMA con la de universidades de gestión privada.

Conscientes de la importancia de contar con espacios adecuados para el desarrollo académico, las autoridades universitarias continúan gestionando recursos y acciones que garanticen mejores condiciones para estudiantes y docentes, reafirmando el compromiso institucional con la excelencia educativa.

NOTA DE PRENSA N.º 021-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

PLATAFORMA PROVINCIAL DE DEFENSA CIVIL COORDINA ACCIONES PREVENTIVAS Y EJECUTIVAS PARA EL 2025

En una reunión clave llevada a cabo en las instalaciones de la Municipalidad de Andahuaylas, los miembros de la Plataforma Provincial de Defensa Civil, entre ellos la Universidad Nacional José María Arguedas (UNAJMA), coordinaron la ejecución de la agenda multisectorial para el 2025.

Durante la sesión, se realizó la instalación y juramentación de la instancia, así como la aprobación del plan anual y el reglamento interno, contando con una votación mayoritaria a favor de cada punto abordado.

El evento reunió a representantes de diversas instituciones civiles, militares, policiales, asociaciones y entidades privadas. En este contexto, el director del Instituto Nacional de Defensa Civil (INDECI) Apurímac, ingeniero Roberto Abarca León, felicitó a Andahuaylas por ser una de las pocas provincias en contar con una plataforma de Defensa Civil organizada, destacando la importancia de continuar mejorando e impulsando su labor.

Entre los principales acuerdos alcanzados, se aprobó el reglamento para el próximo año, definiendo las obligaciones de los integrantes y estableciendo una agenda de acciones preventivas y operativas.

La UNAJMA, comprometida con la gestión del riesgo de desastres, se responsabilizó de remitir su inventario logístico con el fin de brindar apoyo conforme a sus capacidades. Asimismo, las demás instituciones participantes

seguirán este mismo procedimiento para garantizar una respuesta coordinada y efectiva.

En este marco, el ingeniero César Pozo solicitó la colaboración de la UNAJMA en el uso de sus laboratorios para realizar análisis de composición de agua y suelo. La petición será evaluada dentro del marco normativo vigente por el rector de la universidad, Dr. Edgar Martínez.

Por otro lado, los miembros de la Plataforma resaltaron la necesidad de fortalecer las capacidades y conocimientos de los participantes en materia de Defensa Civil. En ese sentido, se acordó que la UNAJMA otorgará certificaciones para los talleres de capacitación, lo cual requerirá la formalización de un convenio con INDECI en el corto plazo.

Con estas acciones, la UNAJMA reafirma su compromiso con la seguridad y el desarrollo sostenible de la región, contribuyendo activamente a la prevención y gestión de riesgos en beneficio de la comunidad.

NOTA DE PRENSA N.º 020-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

TRABAJADORES DE LA UNAJMA SE CAPACITAN EN MANEJO DE RESIDUOS SÓLIDOS

Con el objetivo de fortalecer la gestión ambiental en la Universidad Nacional José María Arguedas (UNAJMA), los trabajadores del área de servicios generales participaron en el curso “Segregación y Manejo de Residuos Sólidos Municipales en la UNAJMA”. Esta capacitación se llevó a cabo en cumplimiento de las modificaciones establecidas en el Decreto Legislativo 1278, que regula la actividad de los recicladores y la correcta disposición de los residuos.

Durante la jornada, la Dra. Julia Iraida Ortiz Guizado abordó el tema “Gestión de los Residuos Sólidos Municipales”, brindando información precisa y clara para optimizar el trabajo del personal de servicios generales. Gracias a esta formación, los trabajadores aplicarán las normativas vigentes en sus labores diarias, contribuyendo al cuidado del medio ambiente y al cumplimiento de los estándares nacionales en manejo de residuos.

La UNAJMA reafirma su compromiso con la sostenibilidad y la educación ambiental, impulsando iniciativas que promuevan una cultura responsable en la gestión de los desechos.

NOTA DE PRENSA N.º 019-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA REALIZÓ EXAMEN DE ADMISIÓN EXTRAORDINARIO 2025 – I

El domingo 9 de marzo, la Dirección de Admisión de la Universidad Nacional José María Arguedas llevó a cabo con éxito el Examen de Admisión Extraordinario 2025 - I, en el que participaron 359 postulantes de diversas

modalidades, incluyendo primeros puestos y alto rendimiento, Beca 18, zona VRAEM, deportistas destacados, personas con discapacidad, víctimas de violencia política, traslado interno y externo, así como graduados y titulados.

El proceso de evaluación fue supervisado por la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, y el director de Admisión, Mg. Odilon Correa Cuba, quienes garantizaron la transparencia y el correcto desarrollo del examen. Además, la jornada contó con el resguardo de la Policía Nacional del Perú (PNP) y la Fiscalía de Prevención del Delito, reforzando la seguridad y el cumplimiento de las normativas establecidas.

En un esfuerzo por garantizar la accesibilidad e inclusión, la Unajma destinó personal exclusivo para guiar y asistir a los postulantes con discapacidad, asegurando que pudieran rendir su evaluación en igualdad de condiciones.

Con este examen, la Unajma reafirma su compromiso con la educación superior de calidad y el acceso equitativo para todos los aspirantes a una formación universitaria; además anunciaron que el domingo 16 de marzo se desarrollará el examen de admisión ordinario donde se planea recibir a cerca de 2500 postulantes a las diez carreras profesionales que ofrece nuestra casa superior de estudios.

NOTA DE PRENSA N.º 018-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

INICIÓ EL CURSO SOBRE EL USO Y MANEJO DE LA CARPETA DOCENTE – UNAJMA: UNA HERRAMIENTA ESENCIAL PARA LA ACREDITACIÓN DE NUESTRAS CARRERAS PROFESIONALES

El Vicerrectorado Académico y la Oficina de Gestión de la Calidad de la UNAJMA dieron inicio al taller de ***Uso y manejo de la carpeta docente – Unajma***, el cual comenzó con una jornada de inducción sobre los elementos que la conforman y el uso del Aula Virtual. Este taller se dio inicio el martes, 4 de marzo, y se desarrollará hasta el día viernes 7 de marzo, con un enfoque práctico y dinámico, mediante la interacción con un curso MOOC en el Aula Virtual, el cual es de acceso para todos los docentes de nuestra casa de estudios.

El objetivo de este espacio formativo es optimizar la gestión de la carga académica de los docentes, mejorar el proceso de enseñanza-aprendizaje y facilitar el proceso de acreditación de nuestras carreras. En coherencia a los lineamientos establecidos en la Directiva de Desarrollo de Clases de la UNAJMA, los cuales se implementarán de manera progresiva.

Es importante resaltar que tanto el Vicerrectorado Académico como la Oficina de Gestión de la Calidad están trabajando de manera conjunta en el proceso de acreditación de nuestras carreras, con la participación voluntaria de las Direcciones de Escuela desde 2024. Este proceso involucra también la

colaboración activa de las autoridades académicas, incluidas las Facultades, Departamentos Académicos, docentes y toda la comunidad universitaria. Además, cabe señalar que, la implementación de la Carpeta Docente será fundamental para el mantenimiento y la sostenibilidad de las Condiciones Básicas de Calidad, lo que contribuirá significativamente a la mejora continua y al éxito de la acreditación.

MEJORAS EN LA GESTIÓN DE DATOS DOCENTES:

Uno de los aspectos clave para optimizar la gestión académica es la actualización y organización de la base de datos de los docentes. En este sentido, se está trabajando en el desarrollo de una propuesta que permita automatizar diversos procesos vinculados al proceso de enseñanza. Esta iniciativa facilitará una planificación más eficiente y la organización adecuada de la carga académica, lo que, a su vez, contribuirá al ahorro de tiempo y a la reducción de esfuerzos.

Durante las sesiones de formación, los docentes plantearon la necesidad de sistematizar la gestión de los datos, con el fin de evitar la duplicación de esfuerzos y la carga de trabajo innecesaria, como el llenado repetitivo de los mismos documentos de forma manual. Las autoridades han tomado en cuenta estas sugerencias y se comprometen a implementar mejoras que permitan agilizar estos procesos. Además, se han comprometido a escuchar y atender las quejas y sugerencias presentadas por los docentes, buscando siempre la mejora continua en la gestión académica.

AULA VIRTUAL:

Finalmente, se destacó la urgente necesidad de implementar el Aula Virtual, una herramienta esencial para la enseñanza y el aprendizaje en el contexto actual, de docentes y estudiantes respectivamente. Su creación se ha establecido como una prioridad para mejorar la calidad educativa y facilitar el acceso a los recursos académicos, promoviendo una experiencia de aprendizaje más eficiente y accesible.

La implementación del Aula Virtual se llevará a cabo de manera progresiva, juntamente con la Carpeta Docente, siendo estas un requisito fundamental en el proceso de acreditación, así como el Mantenimiento y Sostenibilidad de las Condiciones Básicas de Calidad (CBC).

En ese sentido, este viernes 7 de marzo, las autoridades, docentes y estudiantes compartirán sus experiencias sobre el uso y manejo del Aula Virtual. Esta iniciativa tiene como objetivo garantizar la calidad educativa, alineando las prácticas pedagógicas con las necesidades académicas de los estudiantes.

Es importante resaltar que la planificación de este proyecto ha sido el resultado de más de un año de preparación, con la activa participación de la Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, Vicerrectora Académica, y el Ing. Jack Erik Leyva Aguilar, jefe de la Oficina de Gestión de la Calidad. Quienes han demostrado su firme compromiso con el seguimiento y la implementación de esta herramienta, brindando soporte constante para asegurar su éxito.

NOTA DE PRENSA N.º 017-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ MARÍA ARGUEDAS OFRECE CLASES GRATUITAS DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA A ESTUDIANTES DE POSGRADO

En su compromiso por fortalecer la formación académica y fomentar el desarrollo de la investigación, la Universidad Nacional José María Arguedas ha puesto en marcha un programa de clases gratuitas de investigación científica dirigidas a estudiantes de posgrado. Esta iniciativa se da desde el 15 de febrero hasta el 23 de marzo, durante los sábados y domingos en forma virtual, con una duración de 8 horas diarias, haciendo un total de 96 horas lectivas, permitiendo a los participantes potenciar sus habilidades en metodologías de investigación, análisis de datos y redacción científica sin costo alguno.

Las clases están a cargo de un equipo de docentes altamente calificados y reconocidos en la comunidad académica, entre ellos, el Dr. Edgar Martínez Huamán, Dr. Abad Mateo Surichaqui Mateo, Dr. Felipe Rafael Valle Días, Dr. Percy Lima Román, Dr. Juan José Cerrón Oré, Mgtr. Sandy Guillen Cubas, Dr. Niels Agripino Palomino Gonzáles, Dr. José Carlos Arévalo Quijano, Dr. Enrique Edgardo Condor Tinoco, Dr. John Peter Aguirre Landa, Dr. Juan Solano Gutiérrez y Dr. Carlos Fernando Truyenque Cáceres.

Dichos profesionales brindan orientación en el proceso de formulación de proyectos de investigación, recolección y análisis de datos, así como en la elaboración de artículos científicos para su publicación en revistas indexadas. La capacitación tiene como objetivo fortalecer la cultura investigativa entre los estudiantes de posgrado y mejorar la calidad de la producción científica en la comunidad académica, ergo, terminando sus labores académicas, estarán muy cerca de contar con la tesis que permita obtener el tan ansiado grado académico.

El programa está diseñado para que los participantes puedan aprovechar su tiempo libre de manera productiva, adquiriendo herramientas clave para el desarrollo de sus investigaciones. Además, se fomentará la integración y colaboración entre los estudiantes de posgrado, promoviendo un ambiente de aprendizaje participativo y de alto nivel académico.

La Universidad Nacional José María Arguedas reafirma con esta iniciativa su compromiso con la educación superior y la generación de conocimiento, brindando oportunidades de formación accesibles y de calidad para los futuros investigadores del país.

Para mayor información sobre el programa e inscripciones, los interesados pueden visitar la página web oficial de la universidad www.unajma.edu.pe o comunicarse con la unidad de posgrado a los números 950330126, 980825128 y 984647823.

NOTA DE PRENSA N.º 016-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

NUESTROS ESTUDIANTES TRASCIENDEN FRONTERAS

La internacionalización de nuestros egresados continúa consolidándose. En esta ocasión, celebramos el logro de Fernando Laime Velásquez, egresado de la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental de la UNAJMA, quien ha sido admitido en el prestigioso Programa de Engenharia e Ciênciа dos Materiais (PIPE) de la Universidad de Paraná, Brasil, para realizar sus estudios de maestría.

Este importante paso es el resultado de un arduo proceso de postulación y del sólido respaldo académico de nuestra universidad. Gracias a la formación recibida en nuestros laboratorios de investigación LIMTA, LIA y LINA, Fernando ha fortalecido sus competencias en el campo de la ciencia de los materiales, lo que ha sido clave para su ingreso a este destacado programa internacional. Asimismo, el acompañamiento de sus asesores, el Dr. David Choque y el Dr. Carlos A. Ligarda, ha facilitado su vinculación con docentes de la universidad brasileña.

Fernando se une a nuestras egresadas Leslie y Karina, quienes también han llevado el nombre de la UNAJMA más allá de nuestras fronteras al continuar su formación de posgrado en el extranjero.

Este logro reafirma el compromiso de la UNAJMA con la excelencia académica y la investigación, impulsando a nuestros estudiantes a alcanzar nuevas metas y posicionando a nuestros profesionales andahuaylinos en escenarios internacionales. A través del Vicerrectorado de Investigación y el trabajo constante de nuestros docentes investigadores, seguimos apostando por el futuro de nuestra comunidad universitaria.

NOTA DE PRENSA N.º 015-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ MARÍA ARGUEDAS PRESENTA INNOVADORAS PANTALLAS TÁCTILES PARA LA MEJORA DEL APRENDIZAJE

La Universidad Nacional José María Arguedas ha dado un paso importante en la modernización de sus herramientas educativas con la incorporación de 30 pantallas táctiles de última generación en sus aulas. Este avance tecnológico tiene como objetivo mejorar la experiencia de aprendizaje y facilitar la interacción entre estudiantes y docentes.

El acto de demostración de estas innovadoras pantallas táctiles se llevó a cabo en las escuelas profesionales de Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería de Sistemas y Administración de Empresas, contó con la presencia de las autoridades, docentes y estudiantes. Durante el evento, se realizó una demostración en vivo del funcionamiento de las nuevas herramientas, destacando sus múltiples beneficios para la enseñanza y la investigación.

El rector de la universidad, Dr. Edgar Martínez, destacó la importancia de esta inversión tecnológica y afirmó: "Con la implementación de estas pantallas táctiles,

buscamos fortalecer el proceso educativo y brindar a nuestros estudiantes recursos modernos que les permitan desarrollar sus competencias de manera más eficiente".

Las pantallas táctiles permitirán la realización de clases más dinámicas e interactivas, favoreciendo la enseñanza colaborativa y el acceso a contenidos multimedia. Además, se integrarán con plataformas digitales para optimizar la educación a distancia y la formación híbrida, adaptándose a las nuevas necesidades del mundo académico.

Con esta iniciativa, la Universidad Nacional José María Arguedas reafirma su compromiso con la innovación y el desarrollo académico, asegurando que sus estudiantes cuenten con las mejores herramientas para su formación profesional.

NOTA DE PRENSA N.º 014-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

Cepre Unajma – ciclo intensivo 2025

NUEVOS INGRESANTES A LA UNAJMA GRACIAS AL CENTRO PREUNIVERSITARIO

Director, docentes y trabajadores del CEPRE UNAJMA dieron la bienvenida a una nueva generación de estudiantes que ingresaron a la universidad, un espacio académico que busca fortalecer sus conocimientos y competencias para afrontar la vida profesional.

Tras un riguroso proceso de selección y evaluación, decenas de postulantes han logrado obtener un cupo en la Unajma, el cual ofrece una formación integral, para que los ahora universitarios, puedan afrontar con éxito los desafíos académicos de su carrera profesional.

El inicio de la pequeña ceremonia se llevó a cabo con un evento de bienvenida, donde autoridades académicas felicitaron a los nuevos universitarios, dando indicaciones sobre la matrícula y resaltaron la importancia del CEPRE como una plataforma de consolidación del aprendizaje.

La UNAJMA reafirma su compromiso con la educación de calidad y el desarrollo de la juventud, brindando oportunidades académicas que les permitan alcanzar sus metas y contribuir al progreso de la sociedad.

Felicitamos a todos los ingresantes y les deseamos éxitos en esta nueva etapa de su formación profesional.

NOTA DE PRENSA N.º 013-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

QUE VIVA MI TIERRA HERMOSO ANDAHUAYLAS, CUBIERTO DE JUVENTUD LA UNAJMA FESTEJA

Las tinyas y guitarras nos llaman con sus melodías, invitación imposible de rechazar, la juventud se apresta a disfrutar de las fiestas carnavalescas, en esta oportunidad, acompañados por su máxima autoridad el rector Edgar Martínez y la vicerrectora

Cecilia García, junto a administrativos, bailaron y gozaron en el pasacalle por el lanzamiento del Pukllay 2025.

La lluvia no fue impedimento, fue un aliciente para festejar la llegada del agua y con ella la vida. Nuestros estudiantes de la agrupación cultural Warma Kuyay, demostraron su amor por la cultura viva de la tierra, y al son de los instrumentos musicales, expresaron las satíricas melodías y en los intermedios, el guapeo correspondiente.